
 

Protokoll Jahreshauptversammlung 

Termin:   Mittwoch, 10.04.2024 ab 19.30 h, Gaststätte Lüthemühle 

Teilnehmer Vorstand:  Frank Heublein, Liane Fiethen, Cora Kallmeyer, Leonie Cuypers, Andreas 
Kallmeyer, Ralf Dors, Maike Bauer, Ingrid Scheepers, Anke Goertz, Helga 
Ochlast 

Entschuldigt:   Wilhelm Tobrock, Katja Gartz, Jasper Hören 

___________________________________________________________________________ 

1. Begrüßung durch 1.Vorsitzenden und Gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder, im 
Besonderen, Herrn Karl Lehnen sen., der mehr als 45 Jahre Mitglied im Reitverein war und 
zu aktiven Zeiten ein großer Unterstützer; Schweigeminute 
 

2. Ehrungen: 7 Mitglieder werden geehrt für langjährige  Mitgliedschaften 
 
25 Jahre Mitgliedschaft: Nicole Oberding, Daniela Winkels, Liane Fiethen, Larissa 
Hollenbrink 
40/60 Jahre Mitgliedschaft: Ricarda Tobrock, Wilhelm Tobrock und Ulrike Siemes 
 
Ein Blumenstrauß wurde an Liane Fiethen überreicht und Foto mit Vorstand gemacht. 
Daniela Winkels erhält ihren Blumenstrauß später noch persönlich (wird von Helga 
Ochlast übergeben). 
 

3. Protokoll der JHV 2023 (Katja Gartz) liegt vor, wurde aber nicht verlesen. Auf Wunsch 
kann es eingesehen werden. 
 

4. Kassenbericht (Liane Fiethen) 

Die aktuellen Kassenbestände aus dem Jahr 2023/2024:  
Sparbuch: 1.139,00 € wurden aufs Hauptkonto umgebucht 
Turnierkonto zum 01.01.23: 1.927,45 € / 31.12.23: 3.902,00 € 
Voltikonto zum 01.01.23: 8.563,00 € / 31.12.23: 3.6      € 
Sponsorenkonto zum 01.01.23: 2.395,41 € / 31.12.23: 305,17 € 

Reitsportfestival 2023: 
Einnahmen: 105.952,43 € 
Ausgaben:     106.066,79 €   … ergibt leider ein Minus, da während der Turniertage das 
Wetter nicht so gut war und die Zuschauer ausblieben. Auch die Spendengelder sind 
rückläufig. 
 
Fragen zur Buchführung beantwortet Anke Goertz, falls gewünscht. 
 

5. Entlastung des Vorstandes und Neuwahl Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung wurde am 03,04.24 durch Ina + Birgit vorgenommen. Alle Belege 
liegen vor und Buchungen sind korrekt. Antrag auf Entlastung des Vorstandes wurde 
einstimmig durch die Anwesenden zugestimmt. 
Neuwahl zur Kassenprüfung 2025: Silvia Schmidt – einstimmig gewählt durch die 
anwesenden Mitglieder 



 

6. Bericht Sportwart 
Der im letzten Jahr neugewählte Sportwart, Carlo Stranzenbach lässt sich heute 
entschuldigen und steht nicht mehr zur Verfügung; daher kein Bericht. 
Es gab keine Aktivitäten im vergangen Jahr, die durch den Sportwart angeboten wurden. 
 

7. Bericht Jugendwartin (Cora Kallmayer) 
Die geplante Jugendfahrt zur Reiterhof im Emsland für Sept. 2023 hat nicht 
stattgefunden, da es nur 2 Anmeldungen gab. Derzeit gibt es wenig Jugendliche im 
Verein, die nicht zu den Voltis gehörten. Es ist erst mal keine weitere Fahrt oder Aktivität 
geplant. 
 

8. Bericht Voltigierwartin (Maike Bauer) 
Es gibt aktuell drei Voltipferde: Martini (Schimmel), Cognac (seit Juni 23) und Bounty (seit 
Januar 24 durch Übernahme aus dem Reitschulbetrieb der Lüthemühle) 
 
Die Pferde Zajana und Cosmo gingen in den Ruhestand (bei Marina bzw. Leonie). 
 
Volti-Gruppen (Stand April 2024): 
7 Mannschaften (Schritt bis LK A) 
69 Voltis 
19 Trainer (5x mit Trainerschein C voltigieren) 
2023 wurde ein neuer Pferdeanhänger vom Verein gekauft, den die Voltis nutzen 
 
Veranstaltungen und Aktivitäten: 
- Teilnahme am Ausbildertreffen d. Rheinlandes 
- Teilnahme an Webinaren: Pferdenote 2024, Aufsicht Vorbereitungsplatz Voltigieren 

und Neuerungen LPO u. Aufgabenheft 2024 
- Fremdtrainer 
- Sommerferien-Freizeit in Holland (LPO-Gruppen) 
- Helfen beim gr. Turnier mit eigenem Stand 
- Stand auf dem Adventsmarkt in Lobberich (mit gr. Erfolg / Glücksrad) 
- Weihnachtsfeier mit Auftritten der Voltigruppen 
- Osterferien-Freizeit der WBO-Gruppen 
- Aufräumaktion Jugendraum/Vereinshalle 
- Turnierbesuche 2023: 

06./07.Mai in Düsseldorf (1. Aufstiegsnote für Team 1) 
03./04.Juni Heimturnier Lüthemühle 
02/03.September in Hamminkeln 
29.Oktober in Goch 
 
Aufruf an alle, dass immer mal wieder ein Voltipferd gesucht wird. 

 
9. Bericht Freizeitwart (Andreas Kallmayer) 

 
2023: Helfergrillen, Weihnachtsfeier, Fahrradtour an Vatertag mit anschl. Grillen 
2024:  

- Ausflug zum Turnier der Dt. Meisterschaften in Balve > Infos folgen in Kürze 
- Hinweis zum Ausflug zu Freunden in Luxenburg: 

gr. Turnier am See in Weiswampach vom 18.-21.Juli 2024 
- Reitsportfestival Lobberich im August 2024 
- Weihnachtsfeier des Vereins am 15.12.2024 

 
 



 

10. Bericht Schaubildabteilung (Patricia) 
 

- 2023 wenige Aktivitäten, da CHIO durch das Partnerland Großbritanien selber 
Showbilder hatte 

- 2024: Beim CHIO mit Showbild, dass zu Corona-Zeiten schon einstudiert war, 
aber noch nicht zum Einsatz kam. Sofern das Partnerland USA nicht wieder 
selber das Programm mitgestaltet  

- CHIO Geländetag (Samstag Vielseitigkeit): Helfer ab 18 Jahre können sich 
melden 

- Planung 2026 zu den Weltreiterspielen in Aachen: Teilnahme mit 
Showprogramm 

 
Hinweis: „Tag der offenen Tür“  
Volontäre-Tag für Helfer beim CHIO in Aachen am 20.04.2024 ab 12.00 h 
 
 

11. Reitsport-Festival 2023/2024 
 

- Ausschreibung für August 2024 ist raus nach einiges Änderungen, die auch 
bedingt sind durch die neue LPO 

- Einige regionale Prüfung ausgeschrieben, sowie NetPointCup 
- Freitagabend-Programm: Kür bei Flutlicht 
- Samstagabend wird ohne Rahmenprogramm stattfinden, nur Jump&Drive auf 

Wunsch der Sponsoren, die auch mal mitfahren wollen + Punkte-S-Springen 
mit hohem Preisgeld für mehr Anreiz für die Teilnehmer 
➢ Anmeldung der Show-Teams über Cora Kallmayer 
➢ Infos + Social Media Beiträge folgen 

- Warsteiner RidersParty + Ü40 Party finden wieder statt 
 

12. Mitgliederstatistik (Ralf Dors) 
 
Mitgliederzahlen Stand 31.12.2022  300 
Mitgliederzahlen Stand 31.12.2023  314 
Mitgliederzahlen Stand 10.04.2024  288 
 
79 Voltis, 106 Jugendliche U18, 33 Ü65 
 
Generell fehlt es an Nachwuchsreitern im Sport; das betrifft alle Vereine 
Tendenz im Reitsport rückläufig durch gestiegene Kosten 
Im Rheinland gibt es auch nur noch wenige Reitschulen, die sich Schulpferde leisten 
können 
 

13. Wahlen zum Vorstand / Umbesetzung 
 
Da Carlo Stranzenbach nicht weiter als Vorstandsmitglied zur Verfügung steht, muss der 
Posten des Sportwartet neu besetzt werden. Da Andreas Kallmayer diese Funktion in den 
vergangenen Jahren auch übernommen hat, wird er zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
Keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen, Mehrheit stimmt dafür 

➢ Neuer Sportwart ist Andreas Kallmayer 
 

Der Posten des Freizeitwartes soll durch Helga Ochlast besetzt werden. 
Keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen, Mehrheit stimmt dafür 

➢ Neue Freizeitwartin ist Helga Ochlast 



 

Die geplante Satzungsänderung ist in Planung und wird vorbereitet für die 
Jahreshauptversammlung 2025, in der alle Ämter neu gewählt werden müssen. 
Änderung wird sein, dass bestimmte Ämter im Vorstand für 3 Jahre gewählt werden sowie 
die DSGVO aufgenommen wird (Berechtigung personenbezogener Daten + Fotos). 
Weitere Infos folgen. 
Vorschlag von Silvia Schmidt: Hinweis zur DSVGO auf der Zeiteinteilung bzw. am Eingang 
zum Turniergelände. 
 

14. Verschiedenes 
 
Fragen nach Wünsche oder Anregungen der anwesenden Mitglieder: 
 
Julia Monod: In der Vergangenheit wurde schon mal das Thema Dressurlehrgang mit 
Sandra Walrafen vorgeschlagen, aber  
 
Dirk Hartwig: KH Giebmanns würde auch Lehrgang geben oder R. Klimke fragen 
Bernhard Brückner: Befürwortung, dass Trainer aus dem eig. Verein gefragt werden, bevor 
man Fremde holt 
 
Frank: Einladung für alle Mitglieder, die mal Interesse an einer Vorstandssitzung haben, 
um über Ideen u. Planung zu sprechen 
 
Einladung aller Anwesenden zu einer Runde Getränke. 
 
Ehrung einiger verdienter Vereinsmitglieder mit der Ehrennadel: 
Liane Fiethen, Hermann Hegholz, Ingrid Scheepers, Birgit Maurer, Patricia Schürmann, 
Michaela Steinwegs, Alexandra Kallmayer 
 
 
 
 
Ende der Jahreshauptversammlung 20.30 h 
 

 

 

 


